
汇聚发展新思路，腾飞中
原经济区。继创造了超
越生命极限奇迹的澳大
利亚籍传奇励志斗士力
克·胡哲、全球第一领导
力大师约翰·麦斯威尔等
“世界好声音”先后落地
中原之后，昨日，又一场
来自世界的“牛津好声
音”在郑州国际会展中心
传递。
昨日，以“全球视野·中国
梦想·河南力量”为主题
的全球第一品牌建设专
家、牛津大学著名教授谭
保罗（Paul Temporal）
对话中原活动，在郑州国
际会展中心轩辕堂举
行。此次活动由河南省
工商联主办，河南康利达
集团、河南雅宝地产有限
公司承办，来自我省的千
余名企业家代表、各界精
英共同分享了这场思想
盛宴，共论在全球一体化
背景下的中原名企品牌
战略建设之道。
省政协副主席、省工商联
主席梁静，郑州市领导
白红战、王哲、王跃华、
张延明、刘东、张建国、
薛景霞等出席活动。
郑州晚报记者
裴蕾 徐智慧 李丽君/文
马健 周甬/图

谭保罗，牛津大学教授、博士，全
球首屈一指的品牌建设专家，世界银
行、欧盟、亚太经济合作组织等国际
机构顾问，英国、新加坡、阿联酋等国
家发展战略制定者，可口可乐、微软、
英特尔、渣打银行、迪拜集团等世界
一流企业的智囊。

昨日，首次莅临郑州的他，分别
围绕“城市品牌与战略发展”、“企业
品牌与战略发展”为题进行了两场主
题演讲。

“什么东西可以冠以品牌？”“到
底什么是品牌？”“品牌力量在哪
里？”……演讲中，谭保罗教授融汇他
30多年来品牌管理、品牌建设的成功
经验、经典案例，结合中原经济区、郑
州航空港区建设所带来的中原企业
迈向国际市场、放眼全球市场、参与
全球化市场竞争的大势，从多个方面
进行高屋建瓴、深入浅出、富有针对
性和建设性的演讲和分享。

启动仪式上，市政协副主席、
市工商联主席薛景霞在致辞中表
示，中原经济区、郑东新区、郑州航
空港经济综合实验区一个个大手笔
书 写 的 经 济 规 划 ，让 众 多 的 世 界
500 强企业，中国 500 强企业，各类
新兴产业把投资汇聚到河南，汇聚
到郑州。站在新的起点上，郑州如
何赢得未来的发展，如何实现可持
续发展，我们需要全球的视野，需要
用开放的心胸去拥抱世界的智慧，
郑州市的广大非公有制经济企业家
尤其要挑大梁、走前头。希望通过
此次活动能够启迪和助力中原经济
的发展，能够支持城市和企业的战
略和品牌建设，让郑州的城市名片
更加靓丽，让更多的河南企业品牌
享誉世界。

市委常委、统战部长王跃华致辞
时表示，郑州市委、市政府高度重视
企业品牌培育和城市品牌塑造，郑州
不仅涌现出宇通、建业、三全、思念、
金星、白象等本土知名企业品牌，也
吸引了富士康、格力、海尔、日产等一
批具有国际影响力的大企业和大品

牌前来投资建厂。郑州也通过中国
历史文化名城、中国优秀旅游城市、
全国文明城市、国家卫生城市、全国
科技进步示范城市等的成功创建，让
城市品牌更加夺目。随着中原经济
区和航空港实验区建设的加快推进，
郑州将继续加强城市品牌和企业品
牌建设。

省政协副主席、省工商联主席
梁静在致辞中说，如何在国家产业结
构调整的历史时期，特别是郑州航空
港经济综合实验区的建设所带来的
中原接轨世界的大趋势下，抓住重大
机遇，进而取得战略突破，使河南经
济社会快速发展，是时代赋予我们的
历史使命。探索内陆地区技术立省、
产业富省和品牌兴省的转型升级发
展道路，品牌建设是重要的内涵与抓
手。但当前河南企业的知名品牌还
相对较少，品牌建设尤为重要，民营
企业家一定要充分认识品牌建设的
极端重要性。相信此次对话中原活
动必将会给大家深刻的启迪，对我省
的品牌建设和企业品牌建设将产生
深远影响。

纵论品牌力量

品牌高端峰会，世界对话中原

在现场，谭保罗也向企业家们传达了一
个非常重要的理念：品牌建设不是成本，而
是投资，投资得好，会得到很大的收益。

谭保罗说，从2014全球十大价值品牌来
说，并没有中国的品牌，所以未来中国一定要立
足于建设全球品牌。说到中国的品牌，“中国建
设银行、华为、阿里巴巴、中国联通、中国移动、李
宁……”谭保罗教授毫不犹豫说了起来。

据透露，在还没有来到郑州之前，谭保罗
教授在电话中就表达了此行的急切心情，“我
现在最急迫的事情就是到郑州去，因为我想
把郑州的好声音传到世界各地，我也希望把
世界各地有关品牌的好声音带到郑州来。”

如果为河南来打一次广告，来塑造一个
品牌，有没有快速、有效、马上就可以实现的
一种方式呢？

谭保罗建议：“如果说我们要为河南这样
一个省份打造品牌的话，在我看来最重要的事
情是成立一个由政府牵头、企业参与的这样一
个组织，比如说给它起个名字叫品牌委员会。
在这个品牌委员会领导下，要解决比较重要的
问题是，河南代表着什么样的形象，河南代表
什么样的价值，通过什么样的做法向世界宣传
河南的形象，河南的价值，河南的文化体系。”

那么品牌是什么呢？谭保罗说品牌不仅仅
是一个名字，也不是一个简单的标识，也不是一
句话……品牌非常复杂，是一系列东西的综合
体，有很多我们看不见、摸不准的益处，是它与众
不同的重要的因素，是非常重要的竞争力……是
建立在和客户之间的情感意义上的关系。

如何才能抓住客户的情感呢？谭保罗说
要让客户深深地参与到品牌建设中来。而在
主题演讲一开始，谭保罗就和大家开起了玩
笑。他说，能来到河南郑州他非常高兴，虽然
到郑州的时间很短，但是他已经参观了一些地
方，为郑州的发展感到欣慰。“从某种意义上来
说，我是远道而来，来自英国，来自牛津大学。
牛津是一个有着900多年历史的大学，但是和
有着3600年历史的郑州相比，900多年的牛津
的品牌是‘小巫见大巫’了，从这个角度来说，
牛津大学是‘孙子’，这个地方是‘爷爷’……”

虽然到达郑州只有两天的时间，“从品
牌建设的角度来说，我已经和郑州建立起了
情感的联系。”

谭保罗说一个国家可以成为品牌，如新加
坡、韩国等国家都为自己的国家品牌建设做了
很多的努力和工作。就国家而言，中国无疑是
个非常有名而且实力正在上升的品牌。如今
中国正面临很大的挑战和急剧的转型，中国在
创建品牌中，一定会成为国际最知名的“大
牌”。谭保罗希望中国在创建品牌的过程中，
河南、郑州可以成为领军的省份、城市之一。

除了国家，旅游目的地也可以成为品
牌。此外，公司、产品、资质认证、人……都
可以上品牌。

品牌是综合体 一定要抓住客户的情感
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品牌论坛对话现场

■主题演讲


